



## Les salariés paient lourdement la note

**Le groupe Renault continue de se désendetter, ce qui enchante particulièrement les marchés financiers et M. Luca De Meo. Le but de la manœuvre étant de pouvoir emprunter plus facilement demain.**

L'année passée, le groupe a vendu 2 051 000 véhicules, soit une baisse de - 5,9 points par rapport à 2021 (2 180 000 véhicules). Renault a aussi privilégié la vente de véhicules à forte valeur ajoutée au détriment des volumes de production dans les usines.



Par conséquent, depuis 5 ans, le prix des véhicules a augmenté d'environ +20%, excluant de facto les plus bas revenus pour l'accès à la mobilité pour tous.

	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022
Chiffres d'affaires	51,243	58,243	57,419	55,337	43,474	46,213	46,391
Marge Opérationnelle	3,282	3,584	3,612	2,662	-337	1,663	2,595
MOP sur chiffre d'affaires	6,40%	6,78%	6,30%	4,80%	-0,80%	3,60%	5,6%
Résultat net	3543	5210	3451	19	-8,046	967	-700

\*En millions d'euros

## Les résultats 2022 sont obtenus par :

-  Une dégradation des conditions de travail dans le groupe Renault.
-  Une forte baisse des investissements dans l'outil de travail.
-  Le groupe Renault profite à plein des subsides de la collectivité, nos impôts !
-  La spoliation de nos congés pour financer l'activité partielle longue durée

En définitive, pour la CGT, le financement par l'entreprise d'une réelle stratégie industrielle et sociale est non seulement possible, mais indispensable pour assurer un avenir à la filière automobile française sans oublier ses fonderies. La réduction de notre participation dans le groupe Nissan doit servir à ces investissements :



Une stratégie axée sur la satisfaction des besoins de mobilité des populations en répondant aux enjeux sociaux (emplois, conditions de travail), sociétaux et environnementaux.



Une stratégie industrielle et sociale au profit des salariés de Renault et non au service des marchés financiers et des dirigeants de l'entreprise.

**Une fois de plus, pour une grande partie des salariés, cette prime n'est qu'un pansement sur une jambe de bois.**

**La CGT continuera de revendiquer une augmentation des salaires pour toutes les catégories socio-professionnelles afin d'atténuer l'inflation qui ne cesse de croître.**